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LE SOCIALISME 
(version marxiste originale) 

 
Le 7 septembre 2022.  
 
Mes commentaires que le blog Réseau International a publié. 
 
1 - Même pas peur ! 
 
Ne devrait-on pas commencer par se poser les questions suivantes : 
 
Répondre à la stratégie du chaos et de la peur en répandant l'idée qu'un plus grave danger nous 
menacerait encore, ne contribuerait-il pas à y collaborer et à l'entretenir ? En quoi ces procédés se 
distingueraient-ils ou finalement, ne partageraient-ils pas le même fonds de commerce, dès lors que 
de part et d'autre leur auteurs n'entendent pas mettre un terme au système économique en vigueur 
qui en est à l'origine, et pourquoi ?  
 
Dès qu'on nous livre une analyse politique, on doit se demander comment l'auteur caractérise la 
nature sociale de l'Etat, pour comprendre quel rapport il entretient avec lui, ce qui permet de cerner 
précisément les véritables intentions que recouvre son discours, autrement dit si on est en présence 
d'un véritable opposant au régime ou un opportuniste, un illusionniste, appelez cela comme vous 
voudrez. 
 
S'agissant de l'oligarchie financière, chacun aura compris que dorénavant c'est la seule stratégie à sa 
disposition pour tenter de préserver son hégémonie sur toutes les classes et la société, ainsi que ses 
privilèges exorbitants. C'est son unique objectif politique. 
 
S'agissant de l'auteur de cet article, auquel on pourrait ajouter ses innombrables semblables qui 
essaiment sur les réseaux dits sociaux, c'est déjà moins évident à cerner où il veut en venir.  Mais on 
y voit beaucoup plus clair, dès qu'on fait le constat que finalement les conséquences de la crise du 
capitalisme auxquelles il fait référence, affectaient déjà des millions de travailleurs et leurs familles 
depuis des lustres sans que ce personnage s'en soit préoccupé au point d'en conclure qu'il fallait 
rompre immédiatement avec le régime en place ou qu'un changement de régime économique 
s'imposait, parce qu'en réalité, en tant que membres des couches nantis des classes moyennes, il 
s'était toujours accommodé de l'ordre établi, ce qui explique pourquoi aujourd'hui pas plus qu'hier il 
n'a absolument rien à nous proposer, hormis ses états d'âme dont on n'a que faire ! 
 
 
2 - Il y en a qui ne sont pas à une contradiction près. 
 
L'ONU n'a aucune légitimité pour représenter les intérêts des peuples opprimés, elle en a fait 
amplement la démonstration avec constance depuis 77 ans, les Palestiniens en sont témoins, par 
conséquent cette officine du capitalisme mondial doit disparaître. 
 
 
3 - Qui complote, qui ment, qui est l'auteur de fake news ?  
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Comment BFMTV manipule les propos de Mme. Royal. Sur quoi ne s'est-elle pas trompée ? On va 
le voir tout de suite. 
 
Le titre - "Je me suis trompée": après avoir mis en doute les crimes de guerre en Ukraine, Ségolène 
Royal s'excuse - BFMTV 7 septembre 2022 
 
Dans l'article - "Je me suis trompée", a expliqué l'ancienne ministre de l'Écologie à nos confrères de 
Libération, reconnaissant une "erreur". BFMTV 7 septembre 2022 
 
Si on en restait là, on en déduirait qu'elle s'était honteusement rétractée, mais quand on lit l'article 
de Libération cité par BFMTV, on s'aperçoit que ce n'était qu'en partie exact, et que Libération a 
commis un faux grossier, pire encore pour BFMTV. 
 
CheckNews - Ségolène Royal reconnaît s’être «trompée» à propos du bombardement de la 
maternité de Marioupol - Libération 5 septembre 2022 
 
https://fr.news.yahoo.com/tromp%C3%A9e-apr%C3%A8s-avoir-mis-doute-200425886.html 
 
Libération - A noter que lors de l’échange avec CheckNews, Ségolène Royal a pris comme 
illustration de la propagande de guerre qu’elle dénonce un autre exemple médiatique, le théâtre de 
Marioupol : «Il y a eu une frappe sur la maternité, de même qu’il y a eu une frappe sur le théâtre, et 
en fait le théâtre était vide.» Un propos qui, là encore, semble pour le moins discutable, même si le 
bilan humain est très difficile à établir. 
 
 
Vraiment ? Rappel. 
 
Théâtre de Marioupol bombardé : un blessé grave mais pas de morts, selon un premier bilan - 
BFMTV 18 mars 2022 
 
BFMTV - Le conseil municipal de Marioupol a fait savoir que le bombardement du théâtre 
mercredi dernier n'a pas fait de victime à ce jour, mais qu'une personne reste gravement blessée. 
BFMTV 18 mars 2022 
 
Fermez le banc ! 
  
 
A propos de la maternité de Marioupol. 
 
L’attaque de la maternité de Marioupol – Réseau Voltaire 10 mars 2022 
 
Le ministre des Affaires étrangères russes, Sergeï Lavrov, a indiqué le 10 mars 2022, que la 
maternité de Marioupol n’était plus en service lorsque l’armée russe l’a bombardée. 
 
Elle était occupée par le Régiment Azov (néo-nazis) qui en avait expulsé les patients et le 
personnel. Le bilan humain qui a été diffusé est une grossière manipulation. Réseau Voltaire 10 
mars 2022 
 
Rien à ajouter 
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Ils nous ont déclaré la guerre à mort, à nous de relever le défi et de les terrasser ! 
 
Sébastien Lecornu veut une «économie de guerre» pour la France - Europe1  7 septembre 
2022 
 
Sébastien Lecornu a reçu dans son bureau de l’Hôtel de Brienne une demi-douzaine d’industriels. 
Le ministre des Armées entend les embarquer vers "une économie de guerre".  Comprendre, 
produire plus, plus vite, et moins cher. Europe1  7 septembre 2022 
 
Comme quelques mois plus tôt en pleine crise du Covid-19, le gouvernement use à foison du champ 
lexical du champ de bataille. Quand l’ex-Premier ministre Jean Castex évoquait l’absence de « ligne 
Maginot » face au virus à l’automne 2020, la ministre de la Transition énergétique Agnès Pannier-
Runacher parle aujourd’hui de « la mobilisation générale » face aux besoins de sobriété 
énergétique. 
 
« Nous sommes en guerre, en guerre sanitaire », répétait Emmanuel Macron dans une allocution 
télévisée le 16 mars 2020. « Nous sommes en guerre. L’énergie fait partie des instruments de 
guerre utilisés par la Russie, » affirme-t-il ce 5 septembre à l’occasion d’une conférence de presse 
sur la situation énergétique du pays. Le HuffPost  6 septembre 2022 
 

 
 
LFI et la NUPES ou le marché de dupe dévoilé. 
 
"Reconquérir l'électorat populaire": des députés insoumis critiquent l'analyse de Ruffin - 
BFMTV 6 septembre 2022  
 
Une interview qui fait réagir sur les bancs de la France insoumise. Le député François Ruffin a eu 
des mots sévères ce mardi matin sur la stratégie de la gauche vis-à-vis des Français les plus 
modestes. "Il faut demander à la gauche si elle veut reconquérir cet électorat populaire, de la 
France des Gilets jaunes", a lancé l'élu, qui siège au sein du groupe LFI à l'Assemblée nationale, 
sur France inter. 
 
"Pour moi, j'entends certains signes qui sont des signes d'abandon", pointe du doigt l'ancien 
journaliste de Fakir.  
 
La critique n'est pas du goût de son collègue Alexis Corbière qui pointe du doigt les scores de 
l'union de la gauche dans les départements de Seine-Saint-Denis. "Pourquoi taire nos bons scores 
dans les départements qui sont aussi populaires?", remarque sur son compte Twitter le député. 
BFMTV 6 septembre 2022  
 
J-C - Explication. LFI et la NUPES sont orientées politiquement vers les couches supérieures de la 
classe ouvrière et les classes moyennes, dont les conditions d'existence sont plus proches de celles 
des ouvriers que des capitalistes qui constituent le gros de leurs électeurs, ceux qui s'en tirent mieux 
que les couches inférieures de la classe ouvrière abandonnées à leur triste sort par tous les partis dits 
ouvriers et livrés à l'extrême droite ou des courants de droite.  
 
C'est vers eux que lorgnent les députés LFI ou de la NUPES, puisque c'est grâce à eux qu'ils ont été 
élus. Bref, ils ne sont pas ingrats envers leur électorat privilégié, qui n'a aucun intérêt à se 
radicaliser ou affronter Macron ou son régime fascisant. Mais parmi eux, il y en a qui sont 
davantage en contact avec les couches les plus défavorisées, et qui ne supportent plus le mépris dont 
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elles font l'objet de la part de leurs petits camarades. Ils voudraient que LFI et la NUPES 
radicalisent leur orientation politique ou prennent davantage en compte les besoins sociaux de ces 
couches inférieures du prolétariat, ce qui devraient logiquement les amener à rompre tout du moins 
partiellement ou de manière limitée avec leur opportunisme et le régime, ce à quoi ils se refusent 
par crainte de faire fuir leur électorat.  
 
Il ne faut pas oublier, qu'il n'y aurait pas de plus grande menace pour le régime, que l'union de 
toutes les couches du prolétariat avec les classes moyennes, dès lors que leur combat se destinerait 
de s'emparer du pouvoir. Du coup, les médias qui en ont parfaitement conscience et qui remplissent 
le rôle d'idéologue du régime montent au créneau contre Ruffin qui incarne la minorité qui 
s'opposent à la direction de LFI et de la NUPES.  
 
On devrait peut-être ajouter, que Mélenchon et sa bande de bras cassés ont créé la NUPES pour 
marginaliser et affaiblir Ruffin et ses petits camarades, afin de maintenir cette division qui profite 
au régime, je suis trop éloigné du terrain pour en juger précisément, c'est juste une impression ou 
une hypothèse qui ne me semble pas invraisemblable, à vous d'en juger. 
 
Ce qu'a dit hier Ruffin en substance, c'est que LFI s'était alignée sur le PS ou avait adopté sa 
stratégie de longue date, officialisée d'une certaine manière au début des années 10,  consistant à 
s'adresser aux couches privilégiées des classes moyennes, afin de constituer pour le régime une 
alternative politique au parti officiel de l'ordre une fois celui-ci déconsidéré, classes moyennes 
parmi lesquelles figurent les ménages ouvriers disposant de deux revenus moyens ou confortables, 
l'ensemble constituant près des trois quart de l'électorat, tout parti ou candidat qui incarnerait les 
couches inférieures ne pourraient pas rivaliser avec eux et serait balayé ou vaincu.  
 
Chacun aura compris que leur unique préoccupation était de préserver  à tout prix la stabilité le 
régime, et qu'en aucun cas LFI ou la NUPES n'incarnait les intérêts de la classe ouvrière et des 
couches des classes moyennes en voie de prolétarisation.   
 
Rappel. 
  
- Un "think tank" invite le PS à abandonner les couches populaires - Reuters 13 mai 2011 
 
- Le club de réflexion de gauche Terra Nova sème l’émoi en suggérant aux socialistes d’abandonner 
les couches populaires au profit des classes moyennes au moment où le PS s’interroge sur 
l’électorat à conquérir pour 2012.  
 
Dans quelle condition ont-ils été élus ? Chut ! 
 
- Dans deux circonscriptions par exemple, une seule candidate était encore en lice pour le deuxième 
tour, à la faveur du désistement de leur concurrent dissident respectif dans l’entre-deux tours. 
Soumya Bourouaha (4e circonscription, Stains, La Courneuve, Le Blanc-Mesnil) et Clémentine 
Autain (11e circonscription, Tremblay-en-France, Sevran, Villepinte), toutes deux candidats aux 
couleurs de la Nupes, ont logiquement été élues avec 100 % des voix et des taux d’abstention 
largement supérieurs à la moyenne : 74,99 % pour la première et 77,10 % pour la seconde. Nombre 
d’électeurs n’ont pas perçu l’intérêt de se déplacer. 
 
4e circonscription, Stains, La Courneuve, Le Blanc-Mesnil 
 
- Participation : 25.01%  
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- Abstention : 74.99%  
- Votes blancs : 19.37% 
- Votes nuls : 1.87% 
 
Donc Soumya Bourouaha a enregistré le "bon score" de 74,99 % de 25.01%, soit : 18,74% des voix 
des électeurs inscrits.  
 
11e circonscription, Tremblay-en-France, Sevran, Villepinte 
 
- Participation : 22.9%  
- Abstention :   77.1%  
- Votes blancs : 18.52% 
- Votes nuls : 3.72% 
 
Donc Clémentine Autain a enregistré le "bon score" de 77,10 % de 22.9%, soit 17,65% des voix des  
électeurs inscrits (Source : francetvinfo.fr ou Ministère de l'Intérieur) 
 
Alexis Corbière et ses semblables ont vraiment l'art de nous prendre pour des cons ! Ce sont 
vraiment des salopards, parce qu'ils savent très bien ce qu'ils font. Il n'y a rien à attendre de ces 
gens-là passés avec armes et bagages dans le camp de nos ennemis. Allez, on en rajoute encore une 
couche pour mieux les enterrer et donner raison à Ruffin. 
 
Précisions pour rappel. 
 
- La Seine-Saint-Denis est le département francilien où les électeurs se sont le moins déplacés aux 
urnes, avec 61,1% d’abstention dimanche, auxquels s'ajoutent 2,4% de votes blancs et nuls 
cumulés. Le taux dépasse même 70% dans certaines communes comme Clichy-sous-Bois. 
 
A noter que c'est dans la tranche d'âge 25-34 ans que l'abstention a été la plus forte, avec 71% 
d'électeurs concernés par le phénomène. La participation diffère aussi selon le milieu social : une 
majorité d'électeurs qui disent appartenir aux classes moyennes inférieures, aux catégories 
populaires et aux défavorisés se sont abstenus. Pour ce qui est des affinités politiques, l'abstention 
n'est majoritaire que chez les sympathisants de LFI (52%). france3-regions.francetvinfo.fr 13 juin 
2022  
 
 
Pour ceux que cela intéresse sur Terra Nova 
 
- Terra Nova, un "think tank" proche du PS, « piloté par une demi-douzaine de permanents, doté 
d’un budget annuel d’environ 500 000 euros, financé par des mécènes comme Areva, Air France, 
Microsoft, ou la S.N.C.F. » (Le Monde, 20 juillet 2012) 
 
Le rapport de Terra Nova à télécharger : 
 
https://www.piecesetmaindoeuvre.com/IMG/pdf/Rapport_Terra_Nova_Strate_gie_e_lectorale.pdf 
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(Suite) En famille, on se soumet volontiers au plus réactionnaire. Alexis Corbière (LFI)  en 
porte-parole zélé du tyran Macron et de l'arnaque climatique. 
 
« Char à voile » du PSG : « C’est affligeant. Ça donne l’image de gens gâtés qui n’en ont rien à 
fiche », dénonce Alexis Corbière -  Publicsenat.fr 6 septembre 2022  
 
Invité de notre matinale, Alexis Corbière est revenu sur la polémique autour de l’indifférence 
affichée par Kylian Mbappé et Christophe Galtier à l’impact écologique des déplacements du PSG.   
 
Corbière - « On ne peut pas être indifférent à cette Coupe du monde au Qatar. On ne peut pas être 
indifférent au réchauffement climatique et à la manière dont un grand club se déplace. »  
 
Corbière -  « Quand le Président de la République dit qu’il faut changer des comportements à la 
maison, mais que les grands clubs n’acceptent pas de réfléchir là-dessus, cela va être difficile de 
faire avancer les choses, évidemment » Publicsenat.fr 6 septembre 2022  
 
J-C - Macron a dû lui téléphoner ou lui envoyer un texto pour le remercier... Quelle bande de 
charlatans ! 
 

 
 
(Suite) Honte à Corbière la serpillère ! Il y en a marre de ces petits dictateurs en herbe. 
 
Hors de lui, le journaliste sportif de RMC Frédéric Hermel  prend la défense de Christophe Galtier 
et de Kylian Mbappé après la polémique sur les déplacements du PSG. - programme-television.org  
6 septembre 2022  
 
Frédéric Hermel  a défendu la star du PSG et son entraîneur ce mardi 6 septembre dans Estelle Midi 
: "Mon pays commence à me faire peur. Je ne plaisante pas, mon pays commence à me faire peur. 
Moi, je suis supporter du RC Lens, je n’aime pas le PSG, j’aime même bien quand le PSG perd. 
Mais là, je suis obligé de prendre la défense de Galtier et de Mbappé." 
 
Le chroniqueur de RMC a exprimé son incompréhension face à l'ampleur de la polémique : "Mais 
c’est quoi ce pays où on ne peut plus faire une blague ? C’est-à-dire que le sujet de l’écologie, c’est 
devenu le totem absolu, la nouvelle religion… On ne peut même plus faire de blague sur 
l’environnement ? Là ce n’est même pas sur l’environnement, sur les déplacements !" 
 
Frédéric Hermel a alors apporté son soutien en prônant la liberté d'expression : "Moi, je ne la trouve 
pas mauvaise, je la trouve très bonne cette blague. Moi, elle m’a fait beaucoup rire, parce qu’on a 
le droit de faire de l’humour noir. Oui, Galtier a fait de l’humour noir. Si on commence à censurer 
les gens parce qu’ils font une petite blague sur un moyen de transport… Vous vous rendez compte 
?"  
 
En conclusion de son intervention, Frédéric Hermel en a profité pour tacler tous les politiques 
s'exprimant sur l'affaire : "Et quand je vois tout le défilé de ministres là, non mais c’est 
impressionnant ! Comme s’il avait tué quelqu’un, faut arrêter un peu !" programme-television.org  
6 septembre 2022    
 
J-C – A force d’en faire trop, ils sont en train de dresser toutes les classes et couches de la société 
contre eux, ce dont on doit se féliciter. Ils ne pourront jamais  atteindre tous leurs objectifs, c’est 
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une certitude sur laquelle il faut s’appuyer pour remonter le moral de nos troupes et les vaincre, 
renverser leur régime tyrannique au profit d’une République sociale et démocratique. 
 

 
 
Totalitarisme. Pays-Bas, une monarchie constitutionnelle, le pays du groupe Bilderberg ou 
l’allié indéfectible de l’aristocratie financière anglo-saxonne. 
 
Pays-Bas : une ville interdit les pubs sur la viande, une première mondiale - LePoint.fr   7 
septembre 2022 
 
Comme l'indique The Guardian, la ville de Haarlem, aux Pays-Bas, va devenir la première au 
monde à interdire les publicités sur la viande dans les espaces publics afin de faire notamment 
baisser les émissions de gaz à effet de serre. La loi sera promulguée à partir de 2024 dans cette ville 
de 160 000 habitants après l'ajout de la viande à une liste de produits réputés contribuer à la crise 
climatique. Cette interdiction couvre également les vols de vacances, les carburants fossiles et les 
voitures fonctionnant aux carburants fossiles, soulignent nos confrères. 
 
D'ici à deux ans, ces publicités ciblées ne seront donc plus autorisées sur les bus, abris et écrans 
présents dans l'espace public d'Haarlem. « Nous ne pouvons pas dire aux gens qu'il y a une crise 
climatique et les encourager à acheter des produits qui en sont la cause », a fait valoir Ziggy 
Klazes, une conseillère du parti GroenLinks, qui a rédigé la motion interdisant la publicité sur la 
viande. « Bien sûr, il y a beaucoup de gens qui trouvent la décision scandaleuse et condescendante, 
mais il y a aussi beaucoup de gens qui pensent que c'est bien », a-t-elle ajouté. 
 
Selon des études récentes relayées par The Guardian, la production alimentaire mondiale est 
responsable d'un tiers de toutes les émissions de réchauffement de la planète et le bétail destiné à 
finir dans les assiettes des humains produit également de grandes quantités de méthane, un puissant 
gaz à effet de serre. LePoint.fr   7 septembre 2022 
 
Qu'est-ce que The Guardian ? 
 
- The Guardian est le journal de référence de l’intelligentsia, des enseignants et des syndicalistes. 
Orienté au centre gauche, il se montre très critique vis-à-vis du gouvernement conservateur. 
courrierinternational.com 
 
J-C - En réalité il est encore plus à droite, entendez par là à l’extrême… 
 

 
 
Totalitarisme et eugénisme. 
 
Vers une campagne de rappel anti-Covid annuelle aux États-Unis - BFMTV  7 septembre 
2022  
 
Sauf en cas d'évolution trop rapide du virus, les autorités sanitaires américaines ont déclaré ce mardi 
souhaiter ne mener à l'avenir qu'une seule campagne de rappel anti-Covid par an, sur le modèle de 
la vaccination contre la grippe. 
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Les doses ont déjà commencé à être distribuées, afin que la vaste campagne de rappel planifiée par 
le gouvernement pour contenir une éventuelle nouvelle vague cet hiver puisse commencer dès cette 
semaine. 
 
Cette perspective pourrait aider à ce que les rappels soient mieux acceptés, alors que seulement la 
moitié des personnes éligibles ont fait leur première dose de rappel aux Etats-Unis. 
 
Toutefois, les populations fragiles, par exemple les personnes âgées ou immunodéprimées, 
pourraient avoir besoin de rappels plus fréquents, a précisé Anthony Fauci. 
 
Les Américains sont encouragés à réaliser leur vaccin contre la grippe en même temps. 
 
"Je pense vraiment que c'est la raison pour laquelle Dieu nous a donné deux bras, un pour le 
vaccin anti-grippe, et un pour le vaccin anti-Covid", a déclaré Ashish Jha, qui coordonne l'action de 
l'exécutif américain contre le coronavirus. 
 
"Nous nous attendons à ce que des millions de personnes reçoivent leur injection ce mois-ci", a-t-il 
ajouté. BFMTV  7 septembre 2022  
 

 
 
Une victime de plus en direct. Ne dites surtout pas que ce serait un effet secondaire de leur 
injection génique. 
 
Une présentatrice américaine fait un début d'AVC en direct à la télévision - BFMTV  6 septembre 
2022 
 
"Ces derniers jours sont encore un peu mystérieux, mais mes médecins pensent que j'ai eu un début 
d'AVC en direct à l'antenne samedi matin", écrit-elle. 
 
"Je me sentais bien avant l'émission. Cependant, pendant plusieurs minutes lors de notre bulletin 
d'information, des choses ont commencé à se produire. D'abord, j'ai perdu la vision partielle d'un 
œil. Un peu plus tard, ma main et mon bras se sont engourdis", poursuit-elle. 
 
Elle explique avoir compris qu'elle avait un problème lorsque sa bouche "n'a pas voulu prononcer 
les mots qui se trouvaient juste devant", sur le téléprompteur. Ses collègues ont appelé les secours et 
elle a passé quelques jours à l'hôpital. BFMTV  6 septembre 2022 
 

 
 
Et pourtant, à faire savoir. 
 
L’ivermectine réduit le risque de décès par COVID de 92%, selon une étude évaluée par des 
pairs 
 
https://reseauinternational.net/livermectine-reduit-le-risque-de-deces-par-covid-de-92-selon-une-
etude-evaluee-par-des-pairs/ 
 
Une nouvelle étude évaluée par des pairs a révélé que l’utilisation régulière d’ivermectine réduisait 
de 92% le risque de mourir du COVID-19. 
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La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 
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La grande étude a été menée par Flávio A. Cadegiani, MD, MSc, PhD. Cadegiani est un 
endocrinologue certifié avec une maîtrise et un doctorat en endocrinologie clinique. 
 
 
Scandale en Israël : Comment le gouvernement a découvert de graves problèmes de sécurité 
avec les injections COVID et les a dissimulés 
 
https://reseauinternational.net/scandale-en-israel-comment-le-gouvernement-a-decouvert-de-graves-
problemes-de-securite-avec-les-injections-covid-et-les-a-dissimules/ 
 

 
 
Moins il y aura de dollars en Russie et en Chine, plus il y en aura en Europe… qui 
s’appauvrira. 
 
Gazprom annonce un accord avec la Chine pour l'achat de gaz russe en roubles et yuans - 
RFI  6 septembre 2022  
 
Le partenariat stratégique qui unit Moscou et Pékin se renforce progressivement. Le géant gazier 
russe Gazprom a annoncé mardi 6 septembre la signature d’un accord en vertu duquel la Chine 
paiera désormais ses contrats en yuans et en roubles, en lieu et place du dollar. Une façon pour les 
deux pays de montrer leur opposition à la politique étrangère américaine et contourner les sanctions 
occidentales vis-à-vis de Moscou. 
 
Un mécanisme de paiement « mutuellement avantageux, opportun, fiable et pratique » : c’est en ces 
termes qu’Alexei Miller, le patron de Gazprom, a qualifié l’accord permettant à Pékin de payer ses 
livraisons de gaz russe « en roubles et en yuans ». Une façon pour Moscou et Pékin de s’émanciper 
du dollar au moment où leurs relations avec Washington sont au plus bas, rapporte notre 
correspondant à Moscou, Jean-Didier Revoin. RFI  6 septembre 2022 
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